



JORGE ROMERO HERRERA *El T-MEC retrata la desfachatez del gobierno federal*

No conforme con que enfrentamos una de las mayores crisis económicas e inflacionarias que México haya vivido en varias décadas, para ponerle un poco más de incertidumbre a lo que nos espera como nación, tenemos a un Presidente que a las solicitudes de inicio de consulta de nuestros principales socios comerciales en relación al incumplimiento reiterado de los compromisos firmado por el actual gobierno en el Tratado de Libre Comercio (T-MEC), en esta ocasión en relación con la materia energética, el Presidente responde de manera jocosa y vulgar con una cumbia de su paisano Chico Che, que en su estribillo dice "¡Uy, qué miedo, mira cómo estoy temblando!".

El reclamo de los gobiernos de Estados Unidos y Canadá está relacionado de manera específica con las políticas del gobierno de México que han privilegiado en las industrias petrolera y eléctrica a Pemex y CFE, medidas que son inconsistentes con las obligaciones de competencia establecidas en el tratado "bajo los capítulos de Acceso al Mercado, Inversión y Empresas de Propiedad Estatal".

Lamentablemente, tenemos un Presidente que se encuentra en una eterna campaña y que su principal interés es generar un tema de controversia para que sus seguidores le sigan apoyando, cuando él es desde hace casi 4 años, el responsable del gobierno federal y está constitucionalmente obligado a cumplir con los tratados a los que México se ha adherido en diversos rubros.

Asimismo, su continua política de irresponsable polarización, lo impulsa a llamar traidores a quienes le señalan sus malas decisiones, su autoritarismo y el desparpajo para atender los grandes problemas a los que nos enfrentamos.

Debe de dedicarse a resolver los problemas que enfrentan las familias mexicanas día a día, como la inflación que alcanzó 8.16%. Y qué decir de las cifras negras en materia de seguridad.

Para dar solución a la controversia planteada por nuestros socios comerciales, se cuenta con 75 días; es decir, la etapa de consultas se llevará entre agosto y septiembre. Posteriormente, en caso no llegar a un acuerdo mutuo, tanto EU como Canadá podrán solicitar un panel conformado por expertos internacionales donde se determinará quién tiene la razón, así como las obligaciones y derechos afectados en la controversia. De considerarse que efectivamente México está favoreciendo injustamente a Pemex y a CFE, es decir, si se pierde la disputa comercial con Estados Unidos y Canadá, en los próximos meses podríamos ser golpeados con penalizaciones equivalentes de entre 10 mil millones y 30 mil

millones de dólares en aranceles.

En Acción Nacional exhortamos al Presidente a conducirse con seriedad y no minimizar los señalamientos de incumplimiento por parte de México, al contestar con una canción.

Recordemos que los Tratados Internacionales de los que México forma parte son obligatorios y está obligado a cumplir con los 12 Tratados de Libre Comercio, sin excepción alguna. ●

Diputado. Coordinador del GPPAN

Podríamos sufrir penalizaciones de entre 10 mil mdd y 30 mil mdd en aranceles.